

## Mitteilung Nr. 5

Hamburg, 06.02.2026

Liebe Schulgemeinschaft,

### Anmelderunde

Die Anmelderunde für die neuen 5.-Klassen geht heute zu Ende und wir können uns über guten Zuspruch freuen, wenngleich auch spürbar wurde, dass die Neugründung des Bille-Gymnasiums sich auch auf unsere Zahlen auswirkt. Nun bleibt die Entscheidung der BSFB zur Organisationsfrequenz abzuwarten.

**Änderung im Terminplan (Ganztageskonferenz / Girls' und Boys' Day):** Da wir in der Lehrerkonferenz beschlossen haben, unsere pädagogische Ganztageskonferenz zum Thema KI abzuhalten, müssen wir uns bei dem Durchführungstermin nach den Angeboten der Referentinnen und Referenten richten, die für dieses Thema derzeit sehr gefragt sind. Wir verschieben unsere Ganztageskonferenz daher vom 23. April 2026 auf Dienstag, den 31. März 2026. Am 31. März ist daher unterrichtsfrei, während der 23. April ein regulärer Unterrichtstag sein wird. Eine freiwillige Teilnahme am **Girls' und Boys' Day (23.April)** für Schülerinnen und Schüler ist vornehmlich in der Jahrgängen 5 – 7 auf Antrag möglich. Die Anträge müssen in der Schule (bei den Klassenleitungen) bis zum 8.04.2026 eingegangen sein, damit wir eventuelle Klassenzusammenlegungen für den 23.4.2026 rechtzeitig planen können. Ein entsprechendes Schreiben dazu hat Herr Illig für die Jahrgangsstufen 5 – 7 bereits verschickt.

### Wettbewerbe

„Am 25. Januar hat das Team der **Robotik AG** des Gymnasiums Bornbrook mit dem Teamnamen „**Die Roboschnecken**“ am Regionalwettbewerb der **FIRST LEGO League** in Hamburg teilgenommen. Das Team bestand aus 5 Jungen der 6. Klassen.

In der Gesamtwertung belegte das Team den sensationellen **2. Platz** aus insgesamt acht starken Teams und hat sich damit – gemeinsam mit dem Siegerteam – für den Qualifikationswettbewerb in Braunschweig Anfang März qualifiziert. Die Jungs haben einen tollen Teampräsentation ihrer Forschungsarbeit vor einer Jury gezeigt und dies am Nachmittag auch auf der Bühne vor allen Besuchern. Für die Forschungsarbeit haben sie sogar den **1. Platz** erzielt.

Bewertet wurde in den Kategorien der FIRST LEGO League:

- **Champion (Gesamtleistung) – 2. Platz**
- **Forschung – 1. Platz (Pokal)**  
Eigenständig erarbeitetes Forschungsprojekt zum Jahresthema inkl. Präsentation vor der Jury.
- **Robot Game - 3. Platz**  
Autonome Fahrten eines selbst gebauten und programmierten LEGO-Roboters auf dem Spielfeld.
- **Robot Design – die Roboschnecken wurden hier nominiert**  
Konstruktion, Programmierung und technische Umsetzung des Roboters.
- **Grundwerte – die Roboschnecken wurden hier nominiert**  
Teamarbeit, Fairness und Auftreten im Wettbewerb.

Neben dem Jungsteam war auch ein **Mädchensteam (Die Schulkröten)** dabei.

Begleitet und angeführt wurden beiden Teams vom Coach Frau **Mariam Strobel**.“  
(Marcel Otten)



## Planspiel Börse

„29 Teams aus den Jahrgängen 9 – 11 haben beim Planspiel Börse der HASPA mitgemacht. Gut ein Drittel der Teams hat ihr Depot zum Schlusstag des Spiels auf **Werte über 50.000 EUR steigern** können. Die besten Teams **um bis zu 30%**, was für diesen kurzen Zeitraum tatsächlich sehr viel ist! Zwei Teams waren sogar so erfolgreich, dass sie **auf Landesebene unter den Top 10 und auch bundesweit sehr weit vorne** gelandet sind. Wir müssen die finale Bestätigung der Platzierung durch die HASPA allerdings noch abwarten.“ (Florian Reche)

## **Prag-Austausch**

Seit dem 1. Februar sind Frau Figoli und Frau Köncke mit unseren Schülerinnen und Schülern der 9. Klassen in Prag zum Berufspraktikum in der Gesundheitsschule. Vom 7. – 13. Februar werden unter der Begleitung von Frau Krömer noch Schülerinnen und Schüler des 10. Jahrgangs dazukommen, die an einem humanistischen Gymnasium ein Projekt zum Jahr 1989 bearbeiten. Wir wünschen allen Teilnehmerinnen und Teilnehmern viele gute Eindrücke und freuen uns auf aussagekräftige Berichte für das Bornbrook Journal.



## **Schneehügel**

Es ist trotz Verbotes, die Schneehügel zu betreten, wiederholt zu Verletzungen gekommen, da Schülerinnen und Schüler sich nicht daran halten, die Hügel nicht zu betreten. Der Schnee ist sehr hart gefroren und die Hügel äußerst glatt. Bitte machen Sie die Kinder auf die Gefahren aufmerksam und appellieren Sie daran, sich an die Regeln zu halten.

## **Termine für die nächsten Wochen:**

- 09.02. Infoabend Oberstufe (19.00 Uhr)
- 10.02. Vorstellung 2. Fremdsprache (19.00 Uhr online)
- 12.02. Fachleiterkonferenz (14.00 Uhr)
- 19.02. Lehrerkonferenz (14.00 Uhr)
- 23.02. Ganztagesausschuss (17.30 Uhr) Schulkonferenz (19.00 Uhr)

Mit freundlichen Grüßen

Christoph Kaul (Schulleiter)